



Initiation à la plongée et découverte du milieu marin pour les élèves des classes partenaires du Parc national

Hyères, le 3 juin 2024

Dans le cadre d'un partenariat entre le Parc national de Port-Cros, la Fédération française d'études et de sports sous-marins (FFESSM) et le centre de plongée Espace Mer, les élèves des classes partenaires du Parc national bénéficieront à partir du mardi 3 juin, d'un baptême de plongée et d'une sensibilisation au milieu marin au Fort du Pradeau.

Proposant une offre culturelle variée, le Parc national de Port-Cros développe un cheminement éducatif cohérent pour les élèves allant de la maternelle à la licence : exploration du territoire, transmission des savoirs, découverte des métiers.

Cette démarche pédagogique s'appuie sur des partenariats construits avec la direction académique des services de l'Education nationale du Var (Académie de Nice) ainsi qu'Agricampus Var (ministère de l'Agriculture). Elle privilégie les établissements scolaires des communes de l'aire d'adhésion.

Le Parc national de Port-Cros favorise une démarche partenariale pour concevoir et accompagner des projets pédagogiques pluridisciplinaires intégrant des approches scientifiques, socio-économiques, historiques, et culturelles. Par son expertise dans le domaine de la protection du vivant, de la gestion des espaces naturels et du développement durable, il met en œuvre des actions variées qui peuvent prendre la forme d'interventions dans les classes, sorties, rencontres et échanges avec les acteurs du territoire, visites des espaces muséographiques etc.

C'est dans ce cadre que les établissements du second degré partenaires bénéficient d'activités de découverte du milieu marin encadrées par des structures affiliées à la FFESSM.

Cette année, le Comité départemental FFESSM du Var prend en charge la partie plongée des programmes pédagogiques des collèges et lycées partenaires du Parc national. Quatre vingt baptêmes de plongée seront réalisés par la structure partenaire Espace Mer sur une journée partagée avec la visite éducative du fort du Pradeau.

Ces actions s'inscrivent dans le cadre d'une généralisation de l'éducation à l'environnement pour un développement durable et aux enjeux qui s'y rattachent. Ils favorisent la connaissance du patrimoine naturel et culturel de proximité et permettent le développement d'une citoyenneté active et responsable vis-à-vis des milieux et des territoires.





Ce dispositif concerne quatre classes de collèges et une classe de lycée.

- le 3 juin 2024 - collège Marcel Rivière
- le 4 juin 2024 – lycée Jean Aicard
- le 18 juin 2024 - collège André Malraux
- le 24 juin 2024 - collège Jacques-Yves Cousteau

Dans le cadre de son partenariat avec le Parc national de Port-Cros, le comité départemental FFESSM du Var permet également aux élèves du BTS Gestion et protection de la Nature d'Agricampus de passer leur 1^{er} niveau de plongée avec le club Aquabulles 83, basé sur la plage de la Garonne au Pradet.

Accueil possible de journalistes sur la journée du 4 juin.

CONTACTS

Franck Alary

06 07 28 15 40 – franck.alary@portcros-parcnational.fr

Chargé de mission Education à l'Environnement pour un Développement Durable (EEDD)

Cécile Pamart

07 57 68 20 03 – cecile.pamart@portcros-parcnational.fr

Référente du Fort du Pradeau, chargée de mission Interprétation des patrimoines - Parc national de Port-Cros

Violaine Arnaud

06 32 37 35 36, violaine.arnaud@portcros-parcnational.fr

Responsable communication - Parc national de Port-Cros





Au sujet du Parc national de Port-Cros

Feuilletez notre dossier de presse :

<https://www.calameo.com/read/000318363d3090488b9be>

Au sujet de la marque Esprit Parc national

Plus d'informations ici :

<https://www.espritparcnational.com/destination-parc-national/port-cros>

